
Protokoll – Kopie aus dem geretteten pad

Datum: Samstag, 10.09.2016
Zeit: Akkreditierung ab 10:00 Uhr; Beginn um 11:00 Uhr 
Ort: Cafe Medoc, Karl-Marx-Str. 147a, 12529 Schönefeld

Protokoll der Hauptversammlung des RV DOS vom 10.09.2016

 TOP 01 - Eröffnung und Begrüßung durch den Vorstand 
 Kai eröffnet die Versammlung um 11:34
 Er erinnert daran, dass heute der 10. Geburtstag der Piratenpartei Deutschland ist
 
 TOP 02 - Wahl des Versammlungsleiters 
Kai schlägt Sebastian Krone als Versammlungsführer vor, keine weiteren Vorschläge, er wird 
einstimmig gewählt.
 
 TOP 03 - Wahl des Protokollführers 
 Sebastian schlägt Guido Körber vor, keine weiteren Vorschläge, er wird einstimmig gewählt.

 
 TOP 04 - Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung 
Einladung ging per Brief, Email und Online raus. Es wurde satzungsgemäß einberufen. Keine 
Widerrede.

 
 TOP 05 - Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 Aktuelle Zahl der Stimmberechtigten im RV: 26, anwesend sind davon 6

 
 TOP 06 - Beschluss der Tagesordnung 
Wird einstimmig angenommen
 
 TOP 07 - Beschluss über die Zulassung von Gästen 
Werden zugelassen
 
 TOP 08 - Beschluss über die Zulassung von Audio- und Videoaufnahmen 
Wird zugelassen
 
 TOP 09 - Beschluss der Geschäftsordnung 
Keine Widerrede zur geltenden GO
 
 TOP 10 - Wahl des Wahlleiters und der Wahlhelfer 
Oliver Mücke wird vorgeschlagen, einstimmig angenommen.
Aufgrund der geringen Anzahl der Anwesenden ist ein Wahlhelfer hinreichend. Katrin Körber wird 
vorgeschlagen und angenommen.
 
 TOP 11 - Wahl der Rechnungsprüfer 
Holger Hofmann wird vorgeschlagen, er fragt nach was seine Aufgabe wäre und nimmt nach 
Erklärung an. Wird angenommen.
 
 TOP 12 - Tätigkeitsberichte der Vorstände 



Kai trägt seinen Bericht vor. Seine Abgeordnetentätigkeit hat viel Zeit in Anspruch genommen, 
daher hat er nicht so viele Stammtische wahrnehmen können wie sonst.

Guidos Bericht ist online. Er trägt noch ein paar Details daraus vor.

Frank ist leider verhindert, sein Bericht steht im Wiki.

Angelika hat ihren schriftlichen Bericht leider noch nicht erstellt. Die Pressearbeit kommt langsam 
aber kontinuierlich weiter voran. Kommunalwahlen können eine Herausforderung werden wenn die
Kreisgebietsreform durchgeführt wird.
Bastian fragt nach ob Kontakt mit der Bundespresse besteht, da gibt es noch 
Verbesserungspotenzial.

Katrins Bericht steht online. Sie hat Geka bei einigen Pressedingen unterstützt und Termine 
zusammen mit Guido wahr genommen.

Steffen fragt nach wie der Vorstand selber seine Zusammenarbeit betrachtet. Guido sagt dazu, dass 
das Team gut miteinander klar kommt, die Kommunikationsgeschwindigkeit aber teilweise sehr zu 
wünschen übrig lässt. Es wird über Kommunikation diskutiert.
 
 TOP 12.1 - Bericht der Kassenprüfer
Martin ist krank, Steffen trägt den Bericht der Kassenprüfer vor. Terminfindung war schwierig, 
daher unter Zeitdruck am 9.9.2016. Endgültige Fassung des Berichts wird in den nächsten Tagen 
online gestellt. Positive Entwicklung: Die ganzen Beanstandungen der Formalien sind behoben 
worden. Bemängelt wurde, dass Belege die auf Thermopapier gedruckt wind kopiert werden 
sollten, damit sie lesbar vorliegen.
Ein Aktenschrank für die RGS wäre zu empfehlen um die Unterlagen zentral vorzuhalten.
Die Buchführung ist ordentlich durchgeführt worden, die Kassenprüfer empfehlen eine Entlastung 
des Schatzmeisters.

 TOP 13 - Bericht der Rechnungsprüfer 
Der Rechnungsprüfer stellt fest, dass die Unterlagen nicht vorliegen und daher keine Prüfung statt 
finden kann. Er kann daher keine Enpfehlung zur Entlastung geben.

 TOP 13.1 - Rechenschaftsbericht zu Finanzen
TO Antrag: Entlastung des Vorstands auf nächste HV beschließen. Wird abgelehnt.
Guido verliest den Finanzbericht von Frank. Dazu erklärt er noch, dass in diesem Jahr noch keine 
Einnahmen aus der Parteienfinanzierung eingetrioffen sind. Hauptkostenfaktor ist die 
Regionalgeschäftsstelle, der Mietvertrag ist aber so gestaltet, dass bei absehbaren Problemen mit 
der Finanzierung relativ schnell gekündigt werden kann.
Der Tätigkeitsbericht wird einstimmig angenommen.

 TOP 14 - Entlastung des Vorstandes 
Es wird nach Wortmeldungen gefragt, keine.
Abstimmung über Gesamtentlastung, wird angenommen. Entlastung erfolgt einstimmig.
 
 TOP 15.1 - Beschluss zur Zusammensetzung des Vorstandes des Regionalverbandes 
Es wird gefragt wer kandidieren würde um die Zahl der Beisitzer zu bestimmen.
Einstimmige Entscheidung zwei Beisitzer zu wählen.

 TOP 15.2 - Vorstellung der Kandidaten und Wahl des Vorstandes 
Ämter- und Mandatskummulation wird für die Wahl aller Kandidaten einstimmig angenommen.



Kai wird vorgeschlagen für den ersten Vorsitzenden. Er stellt sich vor.
Steffen fragt was er sich für die nächste Legislatur vorstellt. Mitgliedergewinnung sieht er als 
vordringliches Ziel.
Steffen fragt wie er Aktivitäten priorisieren will, ob mehr Flyer, Plakate, oder Aktionen. Kai sieht 
kontinuierliche Arbeit als wichtig an.
Angelika fragt wie es zeitlich bei Kai aussieht. Er hat auch ein Leben ausserhalb der Piratenpartei.
Der Wahlgang wird eröffnet.
6 gültige Stimmen wurden abgegeben, Kai Hamacher wurde einstimmig gewählt. Er nimmt die 
Wahl an.

Für den zweiten Vorsitzenden wird Guido Körber vorgeschlagen. Er stellt sich vor, unter anderem 
möchte er, auch auf Landesebene, das Versprechen für mehr Onlinebeteiligung einlösen.
Der Wahlgang wird eröffnet
6 gültige Stimmen wurden abgegeben, Guido wurde einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an.

Für den Schatzmeister (Kassenwart) kandidiert Frank Behr in Abwesenheit und wird auch 
vorgeschlagen.
Der Wahlgang wird eröffnet
6 gültige Stimmen wurden abgegeben, Frank wurde einstimmig gewählt. Er hat schriftlich erklärt 
die Wahl anzunehmen.

Frage wird gestellt ob die Beisitzer mit Sonderfunktion gewählt werden sollen, dann wäre 
Einzelwahl nötig. Es wird keine Sonderfunktion gewünscht.

Angelika Meier wird vorgeschlagen, Mirko Horn hat sich schriftlich zur Wahl gestellt.

Angelika stellt sich vor. Keine Nachfragen.

Mirko steht leider nicht zur Befragung zur Verfügung. Steffen: Er kümmert sich u.a. um die 
Facebookseite von Eisenhüttenstadt

Der Wahlgang wird eröffnet
6 gültige Stimmzettel wurden abgegeben, beide Kandidaten haben 6 Stimmen erhalten. Angelika 
nimmt die Wahl an, Mirko hat seine Zustimmung schriftlich erklärt.

 TOP 16 - Beschluss zum Schiedsgericht 
Es wird einmütig entschieden kein Schiedsgericht einzurichten.

 TOP 16.1 - ggfls. Vorstellung der Kandidaten  zum Schiedsgericht und Wahl des 
Schiedsgerichtes 
entfällt

 TOP 16.2 - ggfls. Vorstellung der Kandidaten für die Ersatzschiedsrichter und Wahl der 
Ersatzschiedsrichter 
entfällt

 TOP 17 - ggf. Vorstellung der Kandidaten und Wahl der Kassenprüfer 
Martin Hampel hat sich über Wiki beworben. Steffen Kern stellt sich zur Verfügung.
Werden beide einmütig gewählt.

 TOP 18 - Satzungsänderungsanträge 
 Es liegen keine vor.



 TOP 19 - Programmänderungsanträge 
 Es liegen keine vor.

 TOP 20 - Sonstige Anträge 
 Es liegen keine vor.

 TOP 21 - Sonstiges 
Diskussion über Landratswahl in LOS

 TOP 22 - Schließen der Versammlung 
Nächste Hauptversammlung wird vorläufig auf 30.9.2017
Sitzung schließt um 13:57


